
ТЕЗИСЫ 
выступления Главы муниципального образования А.В.Иванова 

«О деятельности Главы муниципального образования  
и Муниципального совета города Сестрорецка в 2020 году» 

 
Дорогие друзья! Позвольте мне кратко рассказать о 

результатах работы органов местного самоуправления 
муниципального образования города Сестрорецка в 2020 году и о 
планах на 2021-й. 

 
Прошедший год оказался очень непростым для всех. 

Пандемия коронавируса внесла серьёзные коррективы в 
повседневную жизнь и потребовала от всех максимальных усилий. 

В связи с введёнными противоэпидемиологическими 
ограничениями, к сожалению, мы были вынуждены отменить 
многие ранее запланированные памятные, праздничные, 
спортивные, культурные мероприятия, или проводить их в 
ограниченном режиме. 

 
Так из-за пандемии впервые за много лет в День Победы не 

проводилось традиционное шествие Бессмертного полка. Но мы не 
могли оставить без внимания наших ветеранов. Поэтому 
организовали передвижной концерт. Военный грузовик с копией 
Знамени Победы проехал по дворам нашего города, в которых 
живут ветераны. Для них мы провели уличные концерты. 

И в прошлом, и в этом году поздравлять ветеранов, развозить 
им подарки нам очень помогают волонтёры. Спасибо им большое 
за бескорыстную поддержку! 

В январе мы достойно отметили годовщину полного 
освобождения Ленинграда от фашистской блокады. Готовимся 
отметить 76-ю годовщину Великой Победы. Надеюсь, что 
связанные с пандемией ограничения к этому времени будут сняты. 
И 9 мая по сестрорецким улицам вновь пройдёт шествие 
«Бессмертного полка». 

 
Уже семь лет наш Муниципальный совет помогает жителям, 

которые хотят принять участие в этой патриотической акции. Мы 
изготовили более трёх с половиной тысяч портретов ветеранов! 
Заявки на изготовление портретов в этом году мы уже принимаем. 
Информация о том, как подать заявку, размещена на нашем сайте. 
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За последние годы в Сестрорецке несколько безымянных 
объектов улично-дорожной сети при нашей поддержке получили 
официальные наименования, это – улица Академика Вернова, сквер 
Непокорённых, сквер Пограничников, улица Комбата Широкова. 

В прошлом году Муниципальный совет обратился в 
Топонимическую комиссию Санкт-Петербурга с предложением 
увековечить имя ещё одного организатора обороны нашего города 
в годы Великой Отечественной войны – Андрея Матвеевича 
Андреева. Надеемся, что ко Дню пограничника на карте 
Сестрорецка официально появится новое название – сквер Генерала 
Андреева. 

 
Для сестроречан значима пограничная история нашего города. 

Ведь многие годы здесь проходила Государственная граница, 
дислоцировался Пятый пограничный Краснознамённый отряд и 
войсковая часть № 2209 – пограничный полк связи.  

В нашем городе живут и работают ветераны Пограничных 
войск, военнослужащие этой части. 17 лет назад они объединились 
в Совет ветеранов-пограничников «Рубеж», которой возглавляет 
Почётный житель города Сестрорецка, бывший командир части, 
полковник Воробьёв Анатолий Ильич. Члены «Рубежа» принимают 
активное участие в жизни Сестрорецка. 

Надеемся, что к лету будут сняты ограничения. И тогда 
совместно с нашими ветеранами-пограничниками, с друзьями 
Сестрорецка из Пограничного управления ФСБ России по Санкт-
Петербургу и Ленинградской области, Выборгского пограничного 
отряда – в конце мая в благоустроенном органами местного 
самоуправления сквере Пограничников мы достойно проведём 
мероприятия, посвящённые Дню воинов в зелёных фуражках!  

 
306-я годовщина основания Сестрорецка в середине сентября 

также прошла с учётом санитарных ограничений. Ради здоровья и 
безопасности жителей и гостей празднования Дня города в том 
масштабе, к которому все привыкли, в прошлом году не было. Тем 
не менее, как и раньше при организации праздничных мероприятий 
не остались в стороне представители малого бизнеса. При 
поддержке сестрорецкого супермаркета «Лайк Маркет» в парке 
«Дубки» с успехом прошёл концерт Татьяны Булановой и 
Почётного жителя нашего города Игоря Корнелюка.  

В старинном петровском парке, которым много лет успешно 
руководит наш депутат Владимир Николаевич Анисимов, 
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регулярно проходят интересные культурные мероприятия. 
Коллективу парка – большое спасибо за отличную работу! 

Также хочу особо поблагодарить работников Дома Культуры 
и Творчества Курортного района и лично его директора Елену 
Феликсовну Жирову за содействие в проведении праздничных 
мероприятий на самом высоком уровне. 

Благодарю за поддержку в информационном освещении 
нашей работы депутатов Николая Николаевича Заборовского и 
Владимира Витальевича Матвеева. 

 
В прошлом году, как и прежде, большое внимание мы уделяли 

благоустройству Сестрорецка. За последние годы внешний облик 
нашего города значительно изменился в лучшую сторону. 
Ежегодно мы открываем новые места и зоны отдыха для жителей и 
гостей, устанавливаем малые архитектурные формы, которые 
становятся визитными карточками города. 

Почти в каждом дворе теперь есть красочные игровые 
площадки, спортивное оборудование, клумбы и газоны, 
пешеходные дорожки, ограждения и парковочные места. 

Большим подспорьем в этой работе стал приоритетный проект 
«Формирование комфортной городской среды». Мы активно в нём 
участвуем, многое удалось сделать в прошлом году, и у нас есть 
большие планы на будущее. 

О работе по благоустройству подробнее в своём выступлении 
расскажет глава Местной администрации Татьяна Семёновна 
Овсянникова.  

 
Сестрорецк – город с великой историей. Мы стараемся, чтобы 

её знали и помнили живущие у нас люди. В прошлом году ко Дню 
Победы Муниципальный совет выпустил книгу «Непокорённый 
рубеж», она посвящена героической истории нашего города в годы 
Великой Отечественной войны, туда вошли воспоминания наших 
ветеранов. 

В этом году к выпуску готовится книга, посвящённая истории 
Сестрорецкого оружейного – инструментального завода, 300-
летний юбилей которого мы будем отмечать этим летом.  

Хочу поблагодарить сестрорецких краеведов за их работу по 
сохранению культурно-исторического наследия нашего города, а 
также – сотрудников Централизованной библиотечной системы 
района и лично Людмилу Михайловну Минаеву, сотрудников 
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историко-культурного музейного комплекса в Разливе, которым 
руководит Наталья Степановна Коваленко. 

 
Ежегодно Муниципальный совет избирает Почётных жителей 

города. В прошлом году ими стали:  
Любовь Николаевна Ковалёва, руководитель Сестрорецкого 

дополнительного офиса банка «Санкт-Петербург» – за многолетний 
добросовестный труд, личный вклад в социально-экономическое 
развитие города Сестрорецка; 

Александр Иванович Медведев, генеральный директор 
футбольного клуба «Зенит» – за вклад в пропаганду физической 
культуры, спорта и здорового образа жизни. При поддержке 
знаменитого футбольного клуба в парке «Дубки» несколько лет 
назад был открыт филиал Футбольной академии «Зенит – 
Сестрорецк», в котором с успехом занимаются десятки 
сестрорецких мальчишек. 

Также почётное звание было присвоено Александру 
Терентьевичу Мельнику – врачу, заведующему отделением 
реанимации и интенсивной терапии Сестрорецкой больницы №40 – 
за значительный личный вклад в укрепление здоровья жителей 
Сестрорецка. Все месяцы пандемии он работает в «красной зоне», 
рискуя своим здоровьем, спасает жизни сестроречан. 

Мы уже собираем предложения на присвоение звания 
Почётный житель города Сестрорецка в 2021 году. Кандидатуры 
могут выдвигать трудовые коллективы и собрания жителей. 
Предложения принимаем до 15 июня! 

 
Поддержку депутатов Муниципального совета находят 

духовные традиции – праздники Рождества, Крещения, Светлой 
Пасхи, День семьи, любви и верности, памятные даты в истории 
Подводного флота России. 

Многие наши мероприятия проходят при поддержке 
сестрорецких православных храмов. Благодарю всех наших 
священнослужителей за личный вклад в социальное и культурное 
развитие Сестрорецка и особо – за мудрые советы и духовную 
поддержку нашей работы. 

На территории посвящённого памяти всех моряков-
подводников храма Петра и Павла 19 марта отмечается День 
моряка-подводника. Это ещё одна значимая в жизни нашего города 
дата, и органы местного самоуправления всегда принимают 
активное участие в подготовке к ней. Благодарим ветеранов-
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подводников Сестрорецка и руководителя организации Евгения 
Александровича Никитина за активную работу по сохранению 
традиций подводного флота России.  

 
Депутаты Муниципального совета уделяют большое внимание 

патриотическому воспитанию детей, подростков и молодёжи. Мы 
организуем проведение Дней призывника, муниципальной игры «К 
службе Отечеству – готов!» и многих других мероприятий. 
Большинство из них проводятся при содействии районного 
отделения ДОСААФ России и нашего большого друга, депутата 
Законодательного Собрания Санкт-Петербурга Александра 
Александровича Ваймера. 

Благодарим также Олега Николаевича Бушко и всех членов 
военно-патриотического клуба «Сестрорецкий рубеж», усилиями 
которых ДОТ на 37-м километре Приморского шоссе превращён в 
выставочный комплекс. При нашем организационно-финансовом 
участии в прошлом году проводились военно-исторические 
реконструкции. Эта традиция будет продолжена и в этом году. Две 
недели назад на базе «Сестрорецкого рубежа» состоялось 
масштабное мероприятие, посвящённое 32-й годовщине вывода 
советских войск из Афганистана. В нём приняли участие десятки 
проживающих в Курортном районе воинов-интернационалистов. 

Работу по патриотическому воспитанию мы проводим в 
тесном содружестве с учреждениями образования и молодёжной 
политики – школами, детскими садами, Домом детского творчества 
«На реке Сестре». Рад, что в состав нашего Муниципального совета 
входят сразу двое представителей системы образования – депутаты 
Валентина Ивановна Бабушкина и Ирина Владимировна Сидорова. 

В конце прошлого года при Муниципальном совете был 
сформирован Молодёжный совет, его возглавил Алексей Юлин. 
Желаем ребятам активно включаться в общественную жизнь 
нашего города, принимать участие в решении актуальных проблем 
и вызовов времени! 

 
От всей души благодарим наших ветеранов! Они – активные 

участники праздничных мероприятий, спортивных соревнований, 
субботников, проявляют себя в творчестве. 

Желаем руководителям и всем участникам общественных 
организаций нашего района (ветеранам, жителям блокадного 
Ленинграда, чернобыльцам, узникам, инвалидам, незаконно 
репрессированным и многим другим) крепкого-крепкого здоровья и 
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успешной работы! А Муниципальный совет будет делать всё 
возможное, чтобы жизнь людей старшего поколения в нашем 
городе была достойной! 

 
Важное направление деятельности органов местного 

самоуправления – развитие спорта и здорового образа жизни. Даже 
с учётом введённых ограничений, в 2020 году нам удалось 
провести более двадцати спортивно-оздоровительных 
мероприятий.  

Рады, что в нашем городе, на базе парка «Дубки» создан 
полноценный спортивный комплекс!  

Гордимся достижениями Сестрорецкой спортивной школы 
олимпийского резерва имени Владимира Коренькова, которой 
успешно руководит Евгения Юрьевна Виноградова.  

Уже третий год в Сестрорецке работает крытый Ледовый 
каток имени Всеволода Боброва. Благодарим его директора 
Вячеслава Юрьевича Егорова, а также всех сотрудников Центра 
физической культуры, спорта и здоровья. 

Со своей стороны, мы ставим задачу, чтобы условия для 
занятий физкультурой и спортом были созданы в каждом 
сестрорецком дворе. Для удобства жителей ежегодно 
устанавливаем не только оборудование для игры в футбол, 
волейбол, баскетбол, но и спортивные тренажёры, доступные для 
всех желающих. 

 
Неправильно, если говоря о достижениях, я бы не рассказал и 

о тех вопросах, которые ещё требуют своего решения, в том числе, 
в рамках полномочий органов государственной власти. В первую 
очередь, это относится к планам по строительству в Сестрорецке 
социальных объектов.  

Мы рады, что подходит к завершению затянувшаяся ситуация 
с реконструкцией старейшей школы №434 в Разливе. В последнее 
время там активно ведутся работы. Надеемся, что 1 сентября школа 
гостеприимно распахнёт свои двери перед учащимися и 
педагогами. 

Жители города с нетерпением ждут начала строительства в 
Сестрорецке современного Дома культуры, а также физкультурно-
оздоровительного комплекса с бассейном. 

Депутаты Муниципального совета поддерживают идею 
общественности по созданию полноценного краеведческого музея. 
Сестрорецк и весь Курортный район, с богатой и уникальной 
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историей, жителями, многие из которых известны на весь мир, 
достойны быть представленными в музее! Мы этот вопрос не 
оставляем и будем по мере возможности его публично озвучивать.  

Благодарю за активную позицию в отстаивании интересов 
сестроречан нашего депутата Ольгу Анатольевну Яковлеву. 

 
Рад, что за прошедшие годы стали решаться многие 

проблемы, связанные с развитием микрорайона «Рай в шалаше», в 
котором проживают несколько тысяч человек. В последние годы 
там строятся дороги, благоустраивается территория, решаются 
вопросы освещения территории. Уверен, что качество жизни людей 
там будет повышаться. Хочу поблагодарить за активную 
гражданскую позицию в отстаивании интересов жителей этого 
микрорайона нашего депутата Юрия Юрьевича Козырева. 
 

Конечно, решить в одиночку многие проблемы нам не под 
силу. Это возможно только совместными усилиями с 
администрацией Курортного района, Правительством города, 
Советом муниципальных образований Санкт-Петербурга. Поэтому 
мы обязательно и в дальнейшем будем работать во взаимодействии 
со всеми, от кого зависит решение проблем, волнующих наших 
избирателей.  

Рад, что в нашей работе есть полное взаимопонимание с 
администрацией Курортного района – и в то время, когда её 
возглавляла Наталья Валентиновна Чечина, и сейчас, когда глава 
администрации – Александр Валерьевич Забайкин. 

В нашей работе мы постоянно взаимодействуем с его 
заместителями, руководителями и сотрудниками всех 
подразделений администрации.  

Рады, что губернатором Санкт-Петербурга является 
Александр Дмитриевич Беглов, для которого наш Курортный район 
и Сестрорецк являются родными и отлично знакомыми.  

Ждём дальнейшей поддержки нашей работы со стороны 
депутатов Законодательного Собрания Санкт-Петербурга – 
Александра Александровича Ваймера и Александра 
Владимировича Ходоска.  

Благодарим за активную поддержку наших инициатив 
депутата Государственной Думы Владимира Ивановича Катенёва. 

Со своей стороны будем всячески способствовать 
конструктивному взаимодействию с органами государственной 
власти. 
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Хочу сердечно поблагодарить за совместную работу своих 
коллег – депутатов Муниципального совета, а также наших 
муниципальных служащих. 

Большое спасибо – всем сотрудникам учреждений 
образования, культуры, молодёжной политики, спорта, 
правоохранительных органов, органов пожарной и иной 
безопасности, членам общественных организаций, руководителям и 
работникам предприятий и организаций Курортного района. 

Особая благодарность – представителям социальной сферы и 
здравоохранения – всему трудовому коллективу Сестрорецкой 
городской больницы №40, которой руководит доктор медицинских 
наук, профессор Сергей Григорьевич Щербак. Уже больше 15 лет в 
составе нашего Муниципального совета есть представитель 
системы здравоохранения – Юрий Михайлович Докиш. Сердечно 
благодарю его за активную жизненную позицию! 

Благодарю за плодотворную совместную работу всех 
сотрудников Комплексного центра социального обслуживания 
населения Курортного района, на которых в период пандемии легла 
особая ответственность. В минувшем январе ушла из жизни 
бессменный директор Центра Татьяна Геннадьевна Белова. Нам 
очень не хватает этого замечательного человека. Мы всегда будем 
её помнить… 

 
Важным событием 2021 года станут выборы депутатов 

Государственной Думы России и Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга. Мы сделаем все, чтобы в городе Сестрорецке и 
Курортном районе, как и прежде, они прошли на высоком 
организационном уровне. 

 
2020-й год оказался для всех нас не самым простым. Многим 

пришлось столкнуться с нежданными проблемами. Но уверен, что 
все трудности, в том числе, и последствия пандемии, вместе мы 
преодолеем! 

Желаю всем сестроречанам здоровья и жизненных сил! От 
души благодарю земляков за активное участие в жизни нашего 
города и района!  

Благодарю за внимание! 


